

# ORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 41/Lunes 28 de febrero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [La rebelión en Wisconsin](#). (Rebelión).
- [Sacarle dinero al hambre](#). (Adital).

### DE CUBA

- [Programa especial Peones del imperio pone al desnudo campañas mediáticas yanquis contra la Revolución](#) EFE/REU/AFP.
- [Sostuvo encuentro Fidel con Frei Betto](#) AFP/ANSA.
- [Rechazan Cuba y China expulsar a Libia del Consejo de Derechos Humanos](#) NOTIMEX.
- [Rebota de Granma artículo titulado Obama desoye a Farrar y se embarca en Miami](#) DPA/AP.
- [Prorrogó Obama por un año disposición que permite detener y registrar barcos que navegan a Cuba](#) ITAR-TASS.
- [Justicia española investigará torturas a un preso en la BNG](#) AFP.
- [Anuncian excarcelación de otros nueve presos](#) AP.
- [Llegan a Miami procedentes de México dos peloteros cubanos](#) DPA.
- [Liberado integrante de grupúsculo tras breve detención](#) EFE.
- [Cancela la BBC servicio de radio en español para Cuba](#) AP.
- [Comenta acerca de la circulación de la doble moneda en el país](#) AFP.
- [Será México la estrella en la Feria Internacional de Turismo de Cuba](#) NOTIMEX.
- [Concluyó el 13 Festival Internacional del Habano con subasta de lujosos "humidores"](#). AFP
- [Petrolera angolana Sonangol explorará en Cuba](#) AFP.
- [Siete directores rodarán película sobre la capital cubana](#). XINHUA

### DEL MUNDO

- [Postulan a Daniel Ortega como candidato presidencial del Frente Sandinista](#) DPA.
- ["Bolivia cumple dos meses de protestas por el alza del costo de vida"](#). DPA
- [Tribunal de Milán retoma hoy el primero de los juicios a Berlusconi](#) EFE.
- [Consejo de Seguridad de ONU impone sanciones a Libia ; la UE se apresura ahora a seguir el mismo camino](#) REU/DPA.
- [Ejército de la RPDC advierte de acciones contra ejercicios militares conjuntos Corea del Sur-EE.UU](#) XINHUA.
- [Primer Ministro chino sostiene conversación con internautas](#) AFP.

REBELIÓN (Versión digital)

25 de febrero de 2011

ESPAÑA

## LA REBELIÓN EN WISCONSIN

Marco A. Gandásegui,  
ALAI

Los titulares de la prensa mundial derrochan palabras y exclamaciones para destacar el derrocamiento de los gobiernos favorables a EE.UU. de Egipto y Túnez. También se refieren a la “represión contra manifestaciones en Libia”. Igualmente, muestran fotos de los “manifestantes bahreiníes”. (Un senador norteamericano se recubrió de su toga y proclamó que EE.UU. ¿debía revisar su política de ayuda militar al emirato sede de la V Flota de ese país?) Por otro lado, “el presidente de Yemen promete no renunciar a pesar de las personas muertas en manifestaciones, las protestas se expanden en Marruecos y el presidente Bashir de Sudán no se presentará para otro mandato presidencial”.

En medio de esta difusión espectacular de la "revolución" de los pueblos árabes, ha aparecido otra fuente de protestas y manifestaciones. Sin embargo, los medios de comunicación han sido muy parcos y cuidadosos en dar a conocer detalles sobre sus protagonistas. Se trata de los trabajadores de EE.UU. que en diferentes escenarios, ciudades y centros de producción han comenzado a rebelarse. La crisis económica de EE.UU. ha golpeado a sus propios trabajadores, quienes han quedado desempleados (10 por ciento de la fuerza laboral) y sin vivienda (3 millones de familias han perdido sus hogares). Las protestas y manifestaciones populares en los estados norteamericanos de Wisconsin, Minnesota y Ohio están generando preocupación entre los políticos y analistas norteamericanos. Son estados industriales que han sido golpeados por la crisis económica en forma especial. La sobreproducción (o en otras palabras, el subconsumo) de la economía norteamericana está creando serias dudas sobre la capacidad que tiene ese país para salir de la recesión a mediano plazo, mucho menos a corto plazo.

En Wisconsin, 80 000 personas se concentraron frente al capitolio de la ciudad de Madison para defender los derechos a la negociación colectiva de los trabajadores. El sábado realizaron la quinta jornada consecutiva de protesta en repudio a un proyecto de ley presentado por el gobernador republicano Scott Walker, quien pretende suprimir los contratos colectivos, los derechos sindicales y aumentar los descuentos salariales por razones de seguro y fondos de pensiones. (Wisconsin es un estado al extremo norte de EE.UU.).

El gobernador Walker, elegido el año pasado, pretende recortar los salarios y eliminar los derechos a la negociación colectiva de los empleados públicos. Los senadores demócratas representantes del estado —que salieron del estado para paralizar la votación del proyecto de ley— enviaron el viernes una carta al gobernador Walker diciendo que los trabajadores aceptarían los recortes a las pensiones y mayores contribuciones a los planes de salud y de jubilación, si él aceptaba tratar el tema de la negociación colectiva. Los recortes propuestos por Walker dejarían sin beneficios económicos o capacidad para negociar a miles de trabajadores públicos como maestros, policías y bomberos.

Las protestas se iniciaron el pasado martes, 15 de febrero, y han seguido fortaleciéndose, con la decisión de miles de trabajadores que no dejarán de pelear contra lo que ven como un “vasto plan de los republicanos para debilitar a los trabajadores”. Los senadores demócratas, que se oponen a la propuesta, han reiterado su rechazo del proyecto. Una de sus acciones más notorias fue abandonar físicamente el estado para evitar una votación sobre el proyecto.

Hasta ahora la respuesta presentada por las autoridades es llevar adelante el proyecto afirmando que las protestas no los harán desistir. Según Walker, la ley antisindical pretende reducir el déficit del Estado mediante recortes de salarios, pensiones, beneficios de salud y derechos de negociación colectiva. Pese a las maniobras del gobernador republicano, los maestros del Estado se han declarado en huelga hasta que no se retire el proyecto de ley. Las manifestaciones se han extendido a ciudades vecinas como Milwaukee y a otros estados con gobernadores republicanos como Ohio, Indiana y Pensilvania.

El profesor de Lingüística del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT), Noam Chomsky, plantea que la actual intranquilidad en EE.UU. se debe a que los trabajadores han tomado conciencia que "los empleos no regresarán". Esto se debe a que "la política consiste en exportar los empleos a

países donde la fuerza de trabajo es más barata". La razón es sencilla, es mucho más rentable invertir en la especulación financiera que en la producción económica.

El mundo árabe tiene algo en común con EE.UU.: Sus economías han colapsado y sus clases dominantes están en quiebra. En el caso de EE.UU. los riesgos aumentan en la medida en que sus gobernantes siguen jugando a la ruleta con su economía. Las consecuencias sociales y políticas comienzan a asomarse sobre el horizonte. La rebelión de Wisconsin es una señal.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

**ADITAL (Versión digital)**

**25 de febrero de 2011**

**BRASIL**

## **SACARLE DINERO AL HAMBRE**

**Katia Monteagudo**

Trasnacionales ganan enormes sumas de dinero en períodos de hambre, mediante la comercialización especulativa de productos de primera necesidad.

Hoy no solo las malas cosechas, entre otros impactos del cambio climático, mantienen contra las cuerdas a la seguridad alimentaria global.

Varios entendidos aseguran que la especulación resulta una de las más poderosas causantes de la actual volatilidad en los precios de los comestibles básicos.

Clara y abiertamente exponen que los mismos bancos, fondos de inversión y especulación financiera que provocaron la crisis de las hipotecas "subprime" están detrás de esta inflación de precios.

Afirman además que el mismo tinglado vencedor en la crisis alimentaria del 2008 -a flote otra vez-, aún se mantiene en pie, con más fuerza y generando grandes dividendos, a costa de estómagos y bolsillos.

La organización mundial GRAIN refiere que el dinero especulativo en alimentos creció de los cinco mil millones de dólares en el 2000 a los 175 mil millones en el 2007.

En los meses de agosto y septiembre de 2010, en la bolsa de futuros de Chicago, el trigo lograba un incremento del precio del 60 al 80 por ciento, respecto al mes de julio.

Varios corredores vieron una oportunidad en la prohibición de las exportaciones de trigo en Rusia y déficits en otros países, como Ucrania y Canadá.

Otras multinacionales alimentarias también reaccionaron ante el temor de la escasez, realizaron contratos de futuros y acapararon toneladas de trigo. De inmediato, en Mozambique aumentó en el 30 por ciento el valor del pan.

A nivel global, el maíz igual se incrementó en el 40 por ciento y el arroz, en el siete por ciento.

Tampoco el café ha escapado a la vorágine especuladora. Desde septiembre de 2010, el valor internacional de ese grano comenzó a ascender debido al acaparamiento de grandes operadores, refiere la ONG española ESPANICA.

Tal volatilidad ha obligado a desembolsar a los 77 países más pobres del mundo el ocho por ciento más de dinero para las compras de sus comidas.

Olivier de Schutter, relator especial de Naciones Unidas sobre el derecho a la alimentación, afirma que los movimientos financieros están detrás de los altos costes en maíz, trigo y arroz.

A su entender, esos precios no están relacionados con la disponibilidad de los inventarios o el resultado de la última cosecha, sino más bien con la manipulación de la información y la especulación en los mercados.

Hilda Ochoa-Brillembourg, presidenta del Strategic Investment Group, asesores de inversiones en el Banco Mundial, estima que desde el 2008 la demanda especulativa de futuros de productos agrícolas ha crecido entre el 40 y el 80 por ciento.

Solo la firma inglesa Armajaro Holdings Ltd, compró en una jornada del pasado año, 240 mil toneladas de cacao, valoradas en 720 millones de euros, y que representan el siete por ciento de la producción mundial.

En un día Armajaro consiguió que el precio de la tonelada de ese grano se disparara hasta los tres mil 223 euros, la cifra más alta desde 1977.

Esa cantidad de cacao equivale al consumo de los estadounidenses durante seis meses, y resulta suficiente para producir más de 15 mil millones de barras de chocolate Hershey's.

Armajaro posee ahora bastante materia prima para influir en los precios y negociar con compañías procesadoras del producto como Cargill Inc. y Archer-Daniels Midland Co., y productores de chocolate como Hershey Co. y Mars Inc.

"La gente muere de hambre mientras que los bancos hacen una matanza con sus apuestas en los alimentos", dice Deborah Doane, directora del Movimiento Mundial para el Desarrollo.

Caridad García-Manns, operadora de "commodities" del Traders Group Inc, asevera que la mitad de los incrementos en los valores de maíz, trigo y otros alimentos está siendo provocada por la especulación de grandes inversionistas a nivel global.

Durante el actual año, estas mercancías podrían subir un tercio más de lo ascendido hasta ahora, pero, según la ONU, los precios aún pueden aumentar en más del 40 por ciento en la nueva década que transcurre.

Iván Angulo, representante en Guatemala de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, señala que solo en ese país casi tres millones de personas están en riesgo por el ascenso de los costos en los comestibles básicos, cifra que se sumaría a los casi mil millones de personas que padecen hambruna crónica hoy en el planeta.

"Tenemos que ser muy enfáticos de que con el alimento no podemos permitir que haya acciones especulativas, sino que haya racionalidad en todos los sectores", enfatiza Angulo.

No obstante, la Comisión Europea decidió posponer un estudio que prepara sobre el aumento de precios en las materias primas, alimentos y sus vínculos con la especulación en los mercados.

Ese ejecutivo comunitario argumentó que tiene claro que existe una relación entre los mercados financieros y los de las materias primas, pero necesita tiempo para recabar más pruebas.

Mientras el organismo espera acumular más elementos probatorios de cómo las transnacionales sacan dinero a costa de las penurias, comienzan a reaccionar en cadena las luchas por el pan.

Hoy también son muchos los convencidos de que morir de hambre no es la opción.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 26 FEB (EFE).**- La televisión de Cuba emitió hoy un programa especial en el que denunció vínculos entre la disidencia interna y Estados Unidos y que incluyó el testimonio de dos agentes de la Seguridad del Estado que estuvieron infiltrados entre la oposición.

Bajo el título "Peones del imperio", el programa "destapa" a dos agentes de la seguridad del Estado que estuvieron infiltrados entre opositores y que acusan a los disidentes de "serviles, anexionistas y mercenarios".

Uno de ellos es Moisés Rodríguez o "agente Vladimir", a quien se vincula en el programa con la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) y cuya "misión" se desarrolló entre 1980 y 2007.

El otro, Carlos Manuel Serpa Maceira, "el agente Emilio", actuaba como periodista independiente y elaboraba reportes sobre las actividades de las Damas de Blanco para medios radicados en Miami.

En el reportaje se incluyeron fragmentos de grabaciones de vídeo y audio con conversaciones entre miembros de la disidencia e imágenes de opositores como las Damas de Blanco o Marta Beatriz Roque, prisionera de conciencia excarcelada con licencia por motivos de salud.

El programa criticó, por exaltar la "contrarrevolución", el comunicado que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, emitió el pasado 23 de febrero sobre el primer aniversario de la muerte del preso de conciencia Orlando Zapata, a quien en el programa se señala como un recluso que "fue convertido en disidente por medios de la desinformación imperial".

Esa emisión incluyó declaraciones de una mujer identificada como "capitana Mariana" y como analista del Ministerio del Interior de Cuba, que señaló que "los grupúsculos contrarrevolucionarios internos forman parte esencial de la estrategia de subversión de EEUU contra Cuba".

En declaraciones a EFE, el portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez, consideró que esa emisión forma parte de la "permanente campaña de descrédito" del Gobierno hacia los disidentes al tiempo que lo calificó de "rudimentario" e "irrelevante".

"Esos actos de propaganda no pueden eclipsar la dura realidad que sufre el pueblo cubano", afirmó Sánchez.

-----  
**POR ESTEBAN ISRAEL**

**LA HABANA, FEB 27 (REUTERS)** - Cuba reveló el fin de semana la identidad de un agente que infiltró al grupo disidente Damas de Blanco, intentando demostrar que Washington financia a la oposición en vísperas del juicio a un estadounidense acusado de delitos contra la Seguridad del Estado.

Según un documental exhibido en la noche del sábado por la televisión estatal, un "periodista independiente" cercano al grupo de familiares de presos políticos Damas de Blanco y contribuidor habitual de la emisora del Gobierno estadounidense Radio Martí era, en realidad, el "agente Emilio" de la Seguridad del Estado.

"Yo soy un disidente fabricado. Mi caso es un ejemplo de cómo es posible hacer creer en el exterior que aquí existe una "gran" oposición y proliferación de grupos "anticastristas"", dijo el hombre identificado como Carlos Serpa en una entrevista publicada el domingo por el diario oficial Juventud Rebelde.

Cuba acusa a Estados Unidos de crear y financiar a los disidentes para desestabilizar a su Gobierno comunista. La Seguridad del Estado ha infiltrado por décadas a la oposición.

El desenmascaramiento del agente Emilio busca reforzar la tesis de Cuba en vísperas del juicio el 4 de marzo de Alan Gross, un contratista estadounidense acusado de introducir en la isla equipos satelitales de comunicación como parte de un programa financiado por el Gobierno de Estados Unidos para promover cambios políticos en la isla.

El caso de Gross es un serio obstáculo para la normalización de las relaciones entre las naciones enemistadas desde la Guerra Fría. Estados Unidos exige su liberación, pero la fiscalía cubana ha pedido 20 años de cárcel.

En el documental exhibido el fin de semana, el agente Emilio dice que los disidentes son oportunistas interesados en el dinero que Washington destina a desestabilizar Cuba.

Para demostrarlo, llama delante de las cámaras a Radio Martí en Miami e inventa un reporte sobre su supuesta detención que la emisora saca inmediatamente al aire.

"En las campañas mediáticas contra Cuba el guión siempre viene desde el exterior. Se monta mucho en la mentira, en hacer historias de falsos arrestos, de incidentes donde no los hay, pero que se fabrican", explicó a Juventud Rebelde.

Laura Pollán, líder de las Damas de Blanco, dijo que Serpa había desaparecido del mapa en mayo del 2010 alegando que sufrió un pre-infarto.

"Me sorprendió. Durante años estuvo trabajando con nosotras (...) Lo veía como un muchacho muy osado. El hacía un periodismo de barricada, incluso recibió golpes", dijo Pollán a REUTERS.

"Pero esto es normal. Sabemos que en todos los lugares, a todos los niveles hay infiltrados", comentó.

Durante el juicio en el 2003 contra el marido de Pollán y otros disidentes, Cuba expuso la identidad de una decena de agentes infiltrados en la oposición, algunos de ellos desde hacía 30 años.

La mayoría de los 75 disidentes condenados en aquel juicio han sido excarcelados durante los últimos meses tras un acuerdo entre el presidente Raúl Castro y la Iglesia Católica.

-----  
**LA HABANA, 26 FEB 2011 (AFP)** - Cuba reveló el sábado que un corresponsal de la emisora anticastrista Radio Martí, Carlos Serpa, es en realidad un agente cubano, en un intento de desvirtuar la credibilidad de esa emisora radicada en Estados Unidos.

En un programa de la televisión local, Serpa acusó a Radio Martí de realizar "campañas mediáticas contra la revolución" sin "confirmar ni verificar nada".

Sus "intenciones siempre han sido malas, es tratar de demostrar que esa emisora se oye aquí en Cuba, que tienen audiencia, y que están sacando reportes de la subversión aquí", comentó.

Radio Martí, fundada en 1985, esta subvencionada por Washington al igual que la Televisión Martí, creada en 1990. El gobierno cubano ha logrado bloquear la entrada de sus señales a la isla, por lo que su efectividad y presupuesto han sido cuestionados por legisladores estadounidenses.

El agente narró que se infiltró a la oposición interna en el 2001 como periodista independiente y dijo que estuvo muy vinculado a las Damas de Blanco, esposas de los presos políticos, y a la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana (SINA).

En el programa también se reveló la identidad como agente de la seguridad del Estado de Moisés Rodríguez, quien integró la oposición cubana entre 1980 y 2007, muy vinculado al veterano opositor Elizardo Sánchez, quien preside la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

El más reciente destape de agentes del gobierno infiltrados dentro de la oposición fue en marzo de 2003, cuando cinco de ellos prestaron testimonio en los juicios contra los 75 opositores condenados a penas entre 6 y 28 años.

La Habana considera a los opositores "mercenarios" al servicio de Estados Unidos, y el programa televisivo de este sábado trató de reforzar esa imagen.

-----  
**LA HABANA, 26 FEB 2011 (AFP)** - El líder cubano Fidel Castro conversó durante varias horas con su amigo, el teólogo brasileño Frei Betto, sobre la rebelión popular en Libia, se informó este sábado en un comunicado oficial.

Durante el "fraternal" y "largo encuentro", realizado la tarde del viernes, Castro y Betto "intercambiaron sobre diversos temas, entre ellos, los relacionados con la situación en Libia, otros asuntos internacionales y de interés mutuo", señaló el texto, publicado por la prensa local.

"El diálogo sostenido fue expresión de la amistad existente entre" Castro, de 84 años y retirado del poder desde julio de 2006 por una crisis de salud, y "el destacado escritor Frei Betto", autor del libro "Fidel y la religión", que recoge opiniones del líder comunista sobre temas religiosos y sociales, añadió.

El ex presidente cubano publicó esta semana en la prensa local dos artículos sobre la rebelión contra el régimen del dirigente libio Muamar Kadhafi, a quien conoció personalmente cuando visitó Libia en mayo de 2001.

En el segundo, que escribió el jueves, denunció que Estados Unidos y la OTAN bailan una "danza macabra de cinismo" alentando una "guerra civil" en Libia, para controlar su petróleo, y subrayó que "nadie en el mundo estará nunca de acuerdo con la muerte de civiles indefensos".

"Nada tendría de extraño la intervención militar en Libia, con lo cual, además, garantizaría a Europa los casi dos millones de barriles diarios de petróleo ligero", "si antes no ocurren sucesos que pongan fin a la jefatura o la vida de" Kadhafi, alertó entonces.

-----  
**LA HABANA, 26 (ANSA)** - El ex presidente Fidel Castro conversó sobre la situación en Libia con el teólogo y escritor brasileño Frei Betto en un encuentro mantenido el viernes, informó hoy la prensa cubana.

"Durante un largo encuentro, ambos intercambiaron sobre diversos temas, entre ellos, los relacionados con la situación en Libia, otros asuntos internacionales y de interés mutuo", señaló la prensa.

Este es el segundo encuentro con una personalidad extranjera que mantiene este mes Castro, de 84 años, quien recibió la semana pasada al presidente paraguayo, Fernando Lugo, que estuvo en La Habana para recibir tratamiento médico por una tendinitis.

El ex presidente cubano se reunió durante cinco horas el pasado día 15 con un grupo de intelectuales cubanos y extranjeros que participaron en la Feria internacional del libro de La Habana, encuentro que fue retransmitido en diferido por la televisión cubana.

-----  
**GINEBRA 25 FEB (NOTIMEX).**- Cuba y China rechazaron recomendar la expulsión de Libia del Consejo de Derechos Humanos por las graves violaciones de derechos humanos que de acuerdo a la Alta Comisionada Navi Pillay podrían calificarse de crímenes contra la humanidad.

Al tomar la palabra en la sesión de emergencia que realiza el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas en Ginebra, el embajador cubano Rodolfo Reyes dijo que 'no podemos aceptar el riesgo de que se aproveche de modo oportunista esta trágica situación para satisfacer apetitos intervencionistas'.

En consecuencia, Cuba anunció que 'se disocia' del párrafo de la resolución en el que se solicita evaluar el caso de Libia y eventualmente expulsarlo del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, conformado por 47 países, entre ellos Cuba y China.

En la misma línea se proclamó el embajador de China He Yafei pues dijo que la decisión debería ser debatida 'más a fondo' por las partes'.

El Consejo de Derechos Humanos realiza este viernes una sesión de emergencia para analizar las graves violaciones a los derechos humanos cometidas por parte de las fuerzas armadas libias leales a Moamar Gadafi, contra los opositores al régimen libio, en el poder desde hace 42 años.

En la sesión de este viernes, algunos miembros del grupo africano debaten sobre la decisión de eliminar el párrafo del texto de la resolución el cual pide a la Asamblea General la plena aplicación de la resolución 60 251.

El embajador de Nicaragua, Carlos Robelo Raffone, en su calidad de país observador, dijo que el gobierno de su país 'expresa su total solidaridad con el pueblo libio y con su líder histórico Muamar Gadafi que han sido víctimas de sistemáticos ataques injerencistas'.

Países como México, Francia, España, Hungría, Reino Unido, Estados Unidos, Suiza, abogan por dicha medida especialmente tras las declaraciones de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para Derechos Humanos en las que constata que el número de civiles que han sido masacrados por el ejército libio llega a 'miles'.

De igual forma Pillay aseguró esta mañana haber recibido, nuevos informes en el sentido de que continúan las 'matanzas, detenciones arbitrarias y torturas' de los manifestantes.

Por su parte, el representante de los relatores especiales de la ONU llamó a poner en marcha los mecanismos de justicia internacional y de justicia universal para asegurar la rendición de cuentas de los culpables de las atrocidades cometidas contra el pueblo libio.

Se espera que el Consejo de Derechos Humanos adopte una resolución al finalizar la sesión de emergencia esta tarde.

-----  
**LA HABANA, 25 FEB (DPA)** - La prensa oficial cubana comparó hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, con su predecesor George W. Bush por el apoyo que mostró a la disidencia en la isla al cumplirse el pasado miércoles un año de la muerte en huelga de hambre del opositor preso Orlando Zapata.

"Obama este 23 de febrero fue émulo de su predecesor George W. Bush en el abuso de adjetivos y elogios, como en las imprecisiones o embarques de sus amistades floridanias", escribió el diario "Granma", portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba, que publicó además cinco fotos en las que muestra una "metamorfosis" entre los rostros de Obama y Bush.

"Granma" afirmó que la reputación de la disidencia "ha estado tan en tela de juicio, que resulta sorprendente y al mismo tiempo desconcertante que a tales personajes les conceda tal prioridad un presidente tan agobiado por las protestas y crisis domésticas, como con las guerras y revueltas que rodean sus intereses foráneos".

El gobierno del presidente Raúl Castro acusa a los activistas opositores de ser "agentes" y "mercenarios" al servicio de Estados Unidos, debido al apoyo millonario concedido por Washington a algunos grupos disidentes a lo largo de décadas.

"Granma" recordó que un cable diplomático estadounidense revelado recientemente por Wikileaks describía a la disidencia como un grupo desconectado de la sociedad, que dirige sus mayores esfuerzos a conseguir dinero para alimentar a sus miembros que en esforzarse por llegar a amplios sectores de la población. El diario consideró por ello que "la Casa Blanca presta más atención a las prisiones de Miami y de sus mafiosos en el Capitolio, que a los diplomáticos".

En un comunicado emitido el miércoles, Obama calificó de "desinteresada y trágica" la muerte de Zapata, ocurrida el 23 de febrero de 2010 después de 83 días de ayuno, y consideró que su "valerosa acción" "galvanizó la atención mundial sobre el continuado maltrato de aquellos retenidos injustamente por las autoridades cubanas por defender valerosamente los derechos del pueblo cubano".

"Granma" dijo que la muerte de Zapata "no tuvo una connotación política hasta que Washington, la Unión Europea y sus mercenarios no se la concedieron", e insistió en que el muerto "era un recluso sancionado por delitos despreciados por cualquier sociedad civilizada".

"La 'valerosa acción' que aplaude el mandatario norteamericano fue más bien un crimen o un suicidio estimulado hasta por familiares cercanos de la víctima que apostaron más al capital que a la vida de un hijo, sin embargo ya le han 'premiado' con la condición de refugiados políticos en Estados Unidos", añadió.

La madre de Zapata, Reina Luisa Tamayo, y otros familiares esperan actualmente el permiso de salida de las autoridades cubanas para trasladarse a Estados Unidos, que ya les ha concedido un visado de entrada. En los últimos meses, la familia había denunciado actos de hostigamiento por parte de las fuerzas de seguridad y partidarios del gobierno cubano.

Zapata era un albañil de 42 años y miembro de un pequeño grupo opositor que, según la disidencia, protestaba con su huelga contra los "malos tratos" carcelarios y para ser reconocido como preso de conciencia, título que le confirió Amnistía Internacional. Para el gobierno cubano era sin embargo un delincuente común que recibió esmerados cuidados médicos y que exigía televisión, cocina y teléfono en su celda.

Las autoridades de La Habana calificaron su muerte y la posterior ola de condenas internacionales de una "campaña mediática" contra la isla, e iniciaron al mismo tiempo un inédito diálogo con la Iglesia católica local del que ha resultado la excarcelación de decenas de presos opositores.

-----  
**POR ANDREA RODRÍGUEZ**

**LA HABANA (AP)** \_ El periódico oficial Granma criticó el viernes al presidente estadounidense Barack Obama por copiar la retórica de su predecesor republicano con mensajes de apoyo a la

disidencia cubana que sus propios diplomáticos habían subestimado.

El rotativo salió al cruce de un comunicado de Obama del 23 de febrero en el cual el mandatario lamentó la "trágica" muerte del disidente Orlando Zapata Tamayo en 2010 debido a complicaciones de una huelga de hambre.

Granma recordó el prontuario de delitos de Zapata y argumentó que era manipulado por los grupos disidentes, los mismos que diplomáticos estadounidenses en la isla señalaron de no ser representativos y estar más interesados en obtener dinero que en realizar acciones antigubernamentales, según un cable publicado recientemente por WikiLeaks.

"El jefe de la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana, Jonathan Farrar, había alertado desde abril del 2009 al naciente gobierno de Barack Obama que la llamada 'oposición cubana' no era más que 'un grupo desconectado de la sociedad', más preocupado por conseguir dinero que en llevar sus propuestas a sectores más amplios de la sociedad", indicó Granma.

Según el cable diplomático, los "disidentes o sus agendas" eran prácticamente desconocidos por la población de la isla.

"La reputación de los asalariados... ha estado tan en tela de juicio, que resulta sorprendente y al mismo tiempo desconcertante que a tales personajes les conceda tal prioridad un presidente tan agobiado por las protestas y crisis domésticas, como con las guerras y revueltas que rodean sus intereses foráneos", opinó Granma.

Paralelamente Granma publicó un fotomontaje de cinco imágenes en el cual el rostro del republicano George Bush se va transformando hasta convertirse en el de Obama y junto a ellos la palabra "metamorfosis".

Durante la administración Bush (2001-2009) se registraron los momentos de mayor tensión en las relaciones bilaterales debido a un endurecimiento de las sanciones de casi cinco décadas contra la isla por parte de Washington con el objetivo de presionar por un cambio en su sistema de gobierno.

Sin embargo, inicialmente Obama tuvo una actitud más moderada y flexibilizó algunas restricciones como los permisos para que emigrados cubanos visitaran a sus familiares en la isla.

El comunicado de Obama el miércoles expresó el compromiso de su gobierno ante el "sufrimiento" del pueblo cubano en la lucha por "las libertades que definen al continente americano y son los derechos universales de todos los seres humanos" y calificó de "acto valiente" la huelga de hambre que terminó con la vida de Zapata.

-----  
**WASHINGTON, FEB 26 (ITAR-TASS).** El presidente de EEUU, Barack Obama, prorrogó en un año el plazo de vigencia de la disposición que permite detener y registrar los barcos estadounidenses y extranjeros que navegan a Cuba. La disposición fue firmada el 1 de marzo de 1996 por el ex presidente Bill Clinton, cuando el 24 de febrero del mismo año la Fuerza Aérea Cubana derribó dos aviones de la organización anticastrista "Hermanos al Rescate".

En febrero de 2004 las cláusulas del documento fueron ampliadas y recrudescidas con el objetivo de "cortar los flujos financieros y materiales que alimentan al Gobierno represivo cubano".

Según se destaca en el texto de la notificación sobre la prorrogación de las sanciones, difundido el viernes pasado por la Casa Blanca y enviado al Congreso de EEUU, "el Gobierno cubano no mostró que se abstiene de recurrir al uso de la fuerza excesiva contra los barcos o aviones estadounidenses que podrían participar en las protestas pacíficas contra el régimen de Castro al norte de la isla". El miércoles pasado Obama se dirigió a las autoridades cubanas con la exhortación a "poner inaplazablemente en libertad a todos los presos políticos".

"Apoyamos al pueblo cubano en su aspiración a tomar libremente las decisiones respecto a su propio futuro, así como lograr la libertad y la justicia -se indica en la notificación del líder norteamericano-. El pueblo de Cuba debe saber que sus sufrimientos no se quedan desapercibidos y los Estados Unidos, igual que antes, están fieles a la causa de la defensa de los derechos inalienables de los ciudadanos cubanos".

-----  
**MADRID, 25 FEB 2011 (AFP)** - La justicia española se declaró este viernes competente para investigar la denuncia presentada por un marroquí, afincado en España, que aseguró haber sido torturado durante el tiempo que estuvo preso en la centro de reclusión estadounidense de Guantánamo, en Cuba.

La Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional (principal instancia penal española) admitió la "competencia por cuestión de arraigo" de la denuncia, ya que el demandante, Lahcen Ikassrien, vivió 13 años en España, donde sigue residiendo, informó una fuente judicial.

Los magistrados decidieron así rechazar el recurso del fiscal contra esta denuncia al asegurar que la justicia española sólo puede investigar casos de tortura y delitos de lesa humanidad si hay víctimas españolas, los responsables sospechosos se encuentran en España o hay alguna "conexión relevante" con España.

Para la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional, la "conexión relevante" la constituye el arraigo del demandante por el tiempo que vivió en España.

El juez Baltasar Garzón, actualmente suspendido de sus funciones, había admitido en octubre de 2009, investigar la denuncia presentada por Ikassrien por las torturas a las que supuestamente fue sometido durante su detención en Guantánamo entre 2002 y 2005.

Garzón vio "un plan autorizado y sistemático de tortura y malos tratos sobre personas privadas de libertad sin cargo alguno y sin los elementales derechos de todo detenido, marcados y exigidos por las convenciones internacionales aplicables", en el auto en el que decidió iniciar unas diligencias previas.

Junto a Ikassrien, también denunciaron torturas en Guantánamo el español Hamed Abderramán Ahmed, el palestino Jamiel Abdelatif Al Banna y el libio Omar Deghayes, aunque finalmente no presentaron una denuncia formal, según la misma fuente.

Ahmed e Ikassrien fueron absueltos por la justicia española del delito de "integración en la organización terrorista Al Qaeda", y para los otros, la justicia española había dictado órdenes de detención que anuló posteriormente.

-----  
**POR ANNE-MARIE GARCÍA**

**LA HABANA (AP)** \_ La Iglesia católica cubana anunció el sábado sendas liberaciones de un disidente, quien prefirió no salir del país, y de ocho presos por delitos contra la seguridad del Estado quienes aceptaron la condición de viajar a España.

De acuerdo a una información el Arzobispado de La Habana, "se ha dispuesto la excarcelación" de Diosdado González, uno de los 75 disidentes que fueron arrestados en 2003, quien decidió quedarse en la isla.

En una nota previa el Arzobispado indicó que Osvaldo González, José Miguel Fernández, Enrique Martínez, José Rodríguez, Carlos Martín, Ernesto Durán, Gilberto Martínez y Mario Alberto Pérez aceptaron "la propuesta de salir de la prisión y trasladarse a España". La mayoría encarcelados por delitos contra la seguridad del Estado y cargos por acciones violentas, pero no necesariamente políticas.

González, un electricista y agricultor de 48 años, residente en Matanzas -ciudad a unos 100 kilómetros al este de la capital-, cumplía una condena de 20 años, acusado de ser un mercenario a sueldo de Estados Unidos.

"¡Imagínese!", exclamó Alejandrina García, esposa de González, en comunicación telefónica con la AP el sábado, desde su casa en un pueblo cerca de Matanzas.

"Estoy muy nerviosa, como una novia adolescente esperando a que llegue su novio", agregó.

González pertenece al grupo de 52 disidentes por quienes la Iglesia realizó gestiones ante el gobierno para su liberación pues no habían cometido delitos violentos. De ellos, 40 fueron liberados y viajaron a España, según un convenio verbal alcanzado a mediados del año pasado luego de una reunión entre el cardenal Jaime Ortega y el presidente Raúl Castro.

El comunicado no especificó cuándo se hará efectiva la liberación.

García que es activista de las Damas de Blanco, una asociación de mujeres casadas con disidentes presos, explicó que Ortega le avisó por teléfono en la mañana del sábado de la decisión de las autoridades.

"Después del cardenal, mi esposo me llamó desde la cárcel y su preocupación primera fue que preparáramos a su mamá de 85 años para su llegada. Además me ratificó que se quiere quedar en Cuba para continuar su lucha. Yo respeto todas las decisiones que él toma porque son justas, él tiene sus motivos, él piensa que hay que estar aquí dentro de Cuba en la lucha pacífica".

Entre los ocho que aceptaron viajar a España, Osvaldo González y Gilberto Martínez, son opositores de acuerdo a la información suministrada a la AP por Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDDHHRN).

Elizardo Sánchez, presidente de la CCDDHHRN, señaló además que José Miguel Fernández, Enrique Martínez y Carlos Martín estaban sentenciados a altas penas por piratería. Ernesto Durán está encarcelado por intento de salida ilegal y Mario Alberto Pérez por protestas. Se desconoce el prontuario de José Rodríguez.

La semana pasada habían sido excarcelado Iván Hernández, también del grupo de los 75.

Los 52 por los cuales la Iglesia intercedió forman parte del llamado grupo de los 75 juzgados en 2003 bajo la acusación de recibir dinero y orientaciones de Estados Unidos y otros grupos anticastristas para llevar a cabo acciones antigubernamentales.

Veinte fueron liberados por motivos de salud a lo largo de los últimos años. De aquellos 75, después del anuncio de la próxima liberación de González, son cinco los que permanecen encarcelados.

-----  
**MIAMI, 27 FEB (DPA)** - Los prometedores beisbolistas cubanos Adonis García Arrieta y Onelkis García Speck llegaron a Miami tras abandonar la isla y luego de una estancia en México, informó hoy el diario "El Nuevo Herald".

Jugador de la tercera base, García Arrieta, de 25 años, se llevó el liderazgo de los bateadores con promedio de 500 (15 indiscutibles en 30 turnos oficiales) en el torneo de Rotterdam, Holanda, en julio de 2009.

Posteriormente en la Serie Nacional cubana, García Arrieta finalizó con 21 jonrones, 67 impulsadas y promedio de 334, el mejor de la escuadra de Ciego de Avila, la provincia a la que representó en el certamen.

"Estamos muy contentos de encontrarnos en suelo estadounidense para intentar nuestro sueño de jugar en Grandes Ligas", dijo García Arrieta al diario. "Vamos a esforzarnos al máximo para que así sea".

García Speck, un lanzador zurdo de 20 años, ponchó a 130 bateadores en 81 entradas en el torneo nacional juvenil de la isla y posteriormente en la lid de mayores del pasado año promedió 3,40 carreras limpias con cinco triunfos y seis reveses.

Según informes de cazadores de talentos, García Speck exhibe velocidades en sus envíos entre 93-95 millas por hora (148,8-152 kilómetros por hora).

"Nuestra compañía está feliz de contar con ambos jugadores", expresó Carlos Pérez, de la empresa Miami Sports Consulting, quien ahora representa a los dos beisbolistas e iniciará los trámites para convertirlos en agentes libre y puedan ingresar en las Grandes Ligas de Estados Unidos.

"No tengo dudas que jugarán en el mejor béisbol del mundo", añadió.

-----  
**LA HABANA, 25 FEB (EFE).**- El disidente cubano Guillermo Fariñas informó hoy a EFE que fue liberado después de pasar 28 horas detenido en una unidad policial de la ciudad central de Santa Clara.

Fariñas indicó que la seguridad del Estado lo condujo a su casa en Santa Clara (300 kilómetros al este de La Habana) ayer y apuntó que permaneció solo todo el tiempo que duró su detención.

Según explicó, no sufrió ningún tipo de abuso en prisión, donde fue visitado preventivamente cuatro veces por un médico, después de que en su última detención en enero presentó un problema de salud.

"Grité quien era Orlando Zapata Tamayo, por qué lo habían asesinado, y lo que significaba para la democracia cubana", dijo Fariñas, al referirse a las causas de su arresto el pasado miércoles, cuando se cumplió el primer aniversario de la muerte del preso Zapata.

El psicólogo y periodista independiente de 49 años y Premio Sajarov 2010 protagonizó desde el 24 de febrero del año pasado y durante cuatro meses una huelga de hambre en homenaje a Orlando Zapata y para pedir la libertad de los presos políticos enfermos.

Su arresto este 23 de febrero tuvo lugar en medio de decenas de detenciones y arrestos domiciliarios de opositores para impedir conmemoraciones por el primer aniversario de la muerte de

Zapata, según informes de la disidencia.

En enero pasado, Fariñas fue detenido tres veces en 48 horas por la policía cubana junto con otros opositores de Santa Clara.

El Gobierno de Cuba considera a los disidentes "contrarrevolucionarios" y "mercenarios" pagados por Estados Unidos.

-----  
**LONDRES (AP)** \_ La BBC informó el viernes que canceló sus transmisiones de radio en español para Cuba, 73 años después de que salió al aire por primera vez.

La corporación de radio y televisión británica señaló que su audiencia en la región aún puede utilizar el servicio en español de su sitio en Internet, BBC Mundo.

El servicio de radio tuvo que ser cerrado debido a que llegaba a una audiencia muy pequeña, dificultando justificar la continuación de sus transmisiones ante un recorte de 16% en la financiación gubernamental de Gran Bretaña al presupuesto del Servicio Mundial de la corporación.

Los servicios de la BBC en serbio, y en portugués para África, también fueron cancelados.

-----  
**LA HABANA, 26 FEB 2011 (AFP)** - La doble moneda que circula en Cuba está en la picota: la gente pide que su unificación sea incluida en las reformas del mandatario Raúl Castro para bajar el costo de vida, pero el Gobierno advierte que antes debe mejorar la economía.

El tema es una de los más reiterados en las asambleas de centros laborales y fábricas, un proceso iniciado el 1 diciembre y que 25 a uno. Canasta básica de alimentos, alquileres, transporte, medicamentos y algunos espectáculos públicos se pagan en CUP, que es el que manejan los cubanos porque los salarios son en esa moneda, en tanto que la salud y la educación son gratuitas.

No obstante, la canasta básica es racionada y solo alcanza para 15 días, por lo que hay que comprar muchos productos en las tiendas a altos precios en CUC, y además, mecánicos, plomeros, albañiles, carpinteros y otros servicios particulares se cobran en esa moneda, lo que hace alto el costo de la vida.

"Hay que terminar con eso, llevamos mucho tiempo así. El problema no es que unos vivan mejor que otros, es que los que no tenemos dólares también tenemos que vivir", añadió Meléndez.

Ella, como muchos cubanos, habla de "dólares" cuando se refieren a CUC, pese a que el Gobierno sacó en 2004 de circulación la moneda del "enemigo", que había autorizado en 1993 -en paridad uno-uno con el CUC- para ayudar a paliar la crisis económica tras la caída del bloque soviético.

Muchos cubanos reciben remesas familiares desde Estados Unidos en dólares, algunos reciben CUC -unos 20 por ejemplo- como estímulo salarial, otros pocos trabajan para empresas extranjeras.

La brecha social está marcada por si se tiene o no pesos convertibles, que también circulan en un gigantesco mercado negro que se nutre de robos al Estado.

Cuando sacó al dólar de circulación, el Gobierno revaluó el CUC y además gravó al dólar físico con un 10%, por lo que las casas de cambio pagan por un dólar 0,82 CUC. Quien los recibe por transferencia bancaria evita el gravamen y obtiene 0,92 CUC.

Pero esas paridades, aseguran economistas locales, no son reales, hay parte de "voluntarismo" político en ellas, lo que distorsiona la economía. Los empresarios alucinan al calcular con fuerza de trabajo, materia prima, energía, combustible e insumos, en diferentes monedas y tasas.

"Ello adultera todos los precios y, por tanto, los costos y lógicamente cualquier análisis de eficiencia que se necesite hacer, incluyendo las inversiones", dijo el economista Juan Triana a la revista Espacio Laical.

El Gobierno, por su parte, prevé la unificación cuando el "incremento de la productividad del trabajo" y otros elementos lo permitan, tras "una rigurosa preparación y ejecución".

El economista Pavel Vidal opinó, en la misma revista, que por el contrario "la doble moneda es un impedimento para el crecimiento económico, para continuar con el ajuste y los cambios estructurales".

Los economistas señalan que la doble moneda no es lo que genera desigualdad, sino los ingresos.

"El que dependa de un salario (estatal) está frito (mal), hay que tener dólares o que te los mande un pariente o inventarlos en la calle", dijo con fuerza de axioma, Emma, una jubilada de 80 años.

-----  
**MÉXICO, 27 FEB. (NOTIMEX).**- México será la estrella en la edición 31 de la Feria Internacional de Turismo de Cuba, donde podrá mostrar a más de 300 turoperadores de Europa, Asia y Canadá su cultura, tradiciones, bellezas naturales y oferta turística.

En entrevista, la directora de la oficina en México del Ministerio de Turismo de Cuba, Alicia Pérez Casanova, recordó que el país, en su calidad de nación invitada de la feria, gozará de una promoción especial.

Explicó que se avanza de manera importante en la presentación de las bellezas, tradiciones, cultura y legado artístico de México ante los turoperadores más importantes del mundo, que se darán cita en La Habana en la primera semana de mayo.

Adelantó que habrá una gran noche mexicana, además de que un grupo de empresas gastronómicas del sureste mexicano ofrecerá la cena de honor de la feria, así como los platillos que se degustarán en una gran noche mexicana que se organiza como parte de la feria.

Pérez Casanova destacó la colaboración recibida para organizar el evento de la Embajada de México en Cuba, así como de la Secretaría de Turismo (Sectur) y el Consejo de Promoción Turística de México, además de los gobiernos estatales de Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Recordó que entre los turoperadores presentes en la feria están los responsables de las mayores operaciones turísticas en Canadá, Francia, Inglaterra, España, Rusia, China y Japón, entre otros países.

En ese sentido, confió en que la presencia de México como país invitado 'y nación que para los cubanos representa una honda amistad', se logrará dar realce a la feria, en beneficio del turismo no sólo en la isla, sino en el país.

Adelantó que estarán presentes importantes artistas plásticos mexicanos, además de que habrá muestras de artesanías y textiles, así como la presencia del tequila y el mezcal.

Se tiene programado un espectáculo mexicano con mariachis de Guadalajara, trovadores yucatecos y músicos de Campeche, que amenizarán también varios eventos.

La funcionaria aseguró que para Cuba es importante que México sea la nación invitada, porque existen muchas posibilidades de potenciar juntos el negocio turístico, en beneficio de ambos países.

Agregó que el Pabellón Mexicano será muy grande y ofrecerá la oportunidad de mostrar todos los atractivos turísticos del país, incluyendo productos específicos como los Pueblos Mágicos o las Diez Rutas de México.

-----  
**LA HABANA, 26 FEB 2011 (AFP)** - Los organizadores del 13 Festival Internacional del Habano, que concluyó en La Habana, subastaron seis lujosos 'humidores' por valor de 1.082.158 dólares, que serán destinados a la Salud Pública en Cuba, informó este sábado un medio local.

El remate de los cofres se realizó durante la cena de gala, que tuvo como invitada especial a la diva del Buena Vista, Omara Portuondo, y se extendió hasta la madrugada del sábado en PABEXPO, recinto ferial en las afueras de La Habana, según la agencia cubana Prensa Latina.

La estrella de la noche fue el 'Humidor Cohiba', con 400 puros de la marca, creada en 1966 y considerada la de mayor prestigio en el mundo del tabaco, adquirido por el español José María Palacios en 618.609 dólares.

Otros dos humidores (humificadores), verdaderas obras de arte de maderas preciosas donde los puros son conservados para que no pierdan su sabor y textura, fueron comprados por el libanés Mohamed Zeidán, que pagó 116.842 dólares por el de Romeo y Julieta, y José María Caces (103.095) por el de Montecristo.

Asimismo, Aliai Forte de Gran Bretaña adquirió el de Hoyo de Monterrey (89.349), George Fereos de Gracia el de Partagás (82.476), y Edward Tang, de la compañía Pacific Cigar S.A., el de H. Upmann (71.479).

Según Prensa Latina, un séptimo humificador, de la marca Vegas Robaina, no alcanzó el precio de salida y salió de la puja, que recaudó el año pasado 1,1 millones de dólares.

Durante la velada también se entregaron los tradicionales premios Habano del Año, que ganaron el alemán Maximilian Herzog (Negocios), y los cubanos Armando Trujillo (Producción) y Adriano Martínez (Comunicación).

Según los directivos de la compañía cubano-española Habanos S.A., comercializadora exclusiva de los puros premium cubanos, los resultados de la subasta serán destinados, como en años anteriores, al sistema cubano de salud pública.

En la apertura del Festival, que tuvo como protagonista a la primera Gran Reserva de Montecristo, se informó que la empresa facturó 368 millones de dólares en 2010, un 2% más que el año anterior, pese a la crisis mundial y leyes antitabaco.

-----  
**LUANDA, 25 FEB 2011 (AFP)** - La compañía nacional petrolera angoleña Sonangol, que ya está presente en Irak, Brasil y el golfo de México, confirmó este viernes su expansión internacional anunciando nuevos contratos de exploración en Cuba y de extracción en Venezuela.

"Hemos firmado contratos con la CUPET (compañía petrolera cubana) para explorar y desarrollar dos bloques (...). Iniciamos las lecturas sísmicas a finales de abril", declaró Mateus de Brito, miembro del consejo de administración, durante la conferencia de prensa anual de Sonangol.

"En Venezuela, se ha firmado un contrato tripartito entre Sonangol, CUPET y la PDVSA (compañía nacional venezolana) para desarrollar y extraer en dos campos (...) de una capacidad de 20.000 barriles diarios durante cinco años", añadió.

En 2010, Angola, que rivaliza con Nigeria por ser el primer productor de crudo africano, produjo más de 640,6 millones de barriles de petróleo, ingresando casi 22.000 millones de dólares, con unos beneficios de 3.000 millones, anunció el presidente de la compañía Manuel Vicente.

El presidente también anunció que la compañía está realizando actualmente prospecciones en otros dos campos en Brasil.

-----  
**LA HABANA, 27 FEB (XINHUA)** -- Una película conjunta, cuyo guión pertenece al novelista cubano Leonardo Padura, reunirá a siete cineastas de diversas nacionalidades que rendirán un homenaje a la ciudad de La Habana, informó hoy la prensa local.

La cinta, una producción de Morena Films y titulada "Siete días en La Habana", se rodará en las próximas semanas y recogerá siete historias de 15 minutos cada una, manteniendo la unidad de estilo, en un proyecto que guarda similitud con los filmes colectivos "Paris, je t'aime" o "New York, I love you".

La película marcará el debut como director del actor puertorriqueño Benicio del Toro, de 44 años, quien se encuentra en la capital cubana para coordinar el rodaje del filme que debe comenzar en breve.

El conocido actor informó semanas atrás que su interés por Cuba comenzó acrecer durante la filmación de "Che", el filme de Steven Soderbergh, en el que interpretó al mítico comandante guerrillero cubano-argentino Ernesto Guevara.

Durante la más reciente edición del Festival del Nuevo Cine Latinoamericano, celebrada en diciembre pasado en la capital cubana, Del Toro dijo que había realizado más de 12 visitas a la isla como parte de la preparación de la cinta norteamericana, y en esos viajes "estableció una fuerte conexión con los cubanos".

En el proyecto participan también como directores el español Julio Medem, el francés Laurent Cantet, los argentinos Pablo Trapero y Gaspar Noé, el palestino Elia Suleiman y el cubano Juan Carlos Tabío, quienes tratarán de plasmar en el celuloide su mirada personal sobre la ciudad.

Medem dijo que "desde el primer momento aceptó unirse al tributo por y para La Habana, con una visión desde fuera y desde dentro", mientras Trapero consideró que se trata de "una oportunidad maravillosa para llevar al cine el afecto especial que siente por la isla".

Mucho esperan los cubanos del humor de Tabío, quien tuvo a su cargo "Plaff", "Se permuta", y "El cuerno de la abundancia", además de haber colaborado con Tomás Gutiérrez Alea en la laureada "Fresa y chocolate".

Jorge Perugorría, Vladimir Cruz y Mirta Ibarra, el trío actoral que ganó espacio en la pantalla internacional por su desempeño en "Fresa y chocolate", también estará presente en "Siete días en La Habana".

Según el productor musical cubano Fabián Pisano, la nueva película será "un tributo múltiple a una urbe que cambia cada minuto", y que es al mismo tiempo "una ciudad reinventada en varios lugares del mundo y poco filmada".

El guión de la cinta está a cargo de Leonardo Padura, uno de los más conocidos escritores policiales cubanos, quien, en compañía de Tabío, elabora una historia que transcurre en 24 horas en la capital de la isla.

El novelista busca que en cada corto de 15 minutos converjan personajes de las historias restantes, para ofrecer un fresco de la cotidianeidad habanera en pleno siglo XXI.

Padura acaba de publicar en Cuba la controversial novela "El hombre que amaba a los perros", un libro que cuenta la historia y la estancia en la isla de Ramón Mercader, el asesino del revolucionario ruso León Trostky.

De acuerdo con el escritor, también "un importante director y productor norteamericano" se interesó por la adaptación al cine de alguna de sus novelas policiales, pero no reveló el nombre, ya que -dijo- desde hace 12 años acaricia la idea de ver alguna de esas obras en el cine y no quiere complicar el proyecto.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**MANAGUA, 27 FEB (DPA)** - El líder sandinista, Daniel Ortega, actual jefe de Estado de Nicaragua, fue postulado hoy como candidato presidencial por el gobernante Frente Sandinista para las elecciones presidenciales y legislativas del 6 de noviembre próximo.

"Propongo, por lo tanto, la candidatura de un hombre cuya virtud más importante es la lealtad en todas las circunstancias aún en las más difíciles, lealtad durante estos 32 años en las duras y en las maduras" dijo Tomás Borge, único sobreviviente de los fundadores del Frente Sandinista, durante el cuarto congreso sandinista celebrado hoy en Managua.

Ortega agradeció la postulación como candidato presidencial advirtiendo que no permitirá una observación electoral que signifique "una intervención extranjera que pretenda apoderarse del Consejo Supremo Electoral".

"Esos tiempos se acabaron, se acabaron esos tiempos cuando las elecciones las realizaban los yanquis con sus tropas, esos tiempos se acabaron, que eso lo tengan claro los europeos y los yanquis, aquí bienvenidos todos, vengan de los Estados Unidos y de Europa, a ver y observar, pero respetuosos", dijo Ortega.

El líder sandinista llamó a los nicaragüenses "a asumir juntos la batalla de todos por una Nicaragua mejor".

Para finalizar leyó un poema de Rubén Darío, príncipe de las letras castellanas, en que ofrece "el acero en que forjé mi empeño, la caja de armonía que guarda mi tesoro, la peaña de diamantes del ídolo que adoro y te ofrezco mi esfuerzo, y mi nombre y mi sueño".

El escritor nicaragüense Sergio Ramírez fue el primero en reaccionar por anticipado a la postulación del líder sandinista señalando que la proclamación de la candidatura presidencial de Daniel Ortega "es un duelo para la democracia" de Nicaragua.

Ramírez dijo a DPA que "la candidatura a la presidencia del comandante Daniel Ortega es ilegal porque la prohíbe expresamente la Constitución de la República. Quien juró defenderla, la está violando sin contemplaciones. Una vez más se repite la vieja historia del caudillo que una vez tiene en sus manos todo el poder, quiere prolongarlo para siempre".

Acotó que la pretendida reelección de Ortega "no es más que la puerta abierta a que el comandante Ortega siga sentado en la silla del poder, un período tras otro".

"Su proclamación como candidato es un duelo para la democracia nicaragüense, arrinconada y desvalida por los pactos, las componendas y la corrupción", concluyó.

El presidente Ortega, que gobernó por primera vez entre 1985 y 1990, enfrenta una doble inhibición constitucional para reelegirse, ya que el artículo 147 de la Carta Magna prohíbe ocupar el alto cargo en dos períodos consecutivos y por más de dos ocasiones.

Para sortear ese obstáculo, un grupo de seis magistrados del Poder Judicial ligados al Frente Sandinista dictaron en 2009 una sentencia sin precedentes en la historia jurídica del país, la cual declaró que el artículo 147 era "inaplicable" para el ciudadano José Daniel Ortega Saavedra.

Activistas opositores han realizado protestas callejeras en los últimos días para expresar su rechazo a una eventual reelección de Ortega y demandar respeto a la Constitución Política que la prohíbe.

La polémica se trasladó incluso a la red social Facebook, donde más de 17.000 cibernautas anunciaron el viernes su "asistencia" a sendas marchas virtuales, a favor y en contra de la reelección del gobernante nicaragüense.

Los opositores a Ortega han exigido también, hasta ahora sin éxito, la presencia de observadores electorales extranjeros, dado que la directiva del máximo tribunal electoral es la misma a la que se acusó de fraude en los comicios municipales de 2008.

-----  
**LA PAZ, 27 FEB (DPA)** - Bolivia cumplió hoy dos meses de protestas continuas, convocadas para resistir el alza de los precios de los alimentos básicos y de las tarifas del transporte urbano, un movimiento que se originó con la fallida aplicación del denominado "gasolinazo" de fines de 2010.

Precisamente hace dos meses, el presidente boliviano Evo Morales autorizó el incremento de hasta un 83 por ciento por cada litro de gasolina y diesel para "nivelar" los precios subvencionados de los carburantes respecto a los estándares internacionales.

La decisión desató una ola de protestas a escala nacional que obligó al gobierno de Morales a retirar la medida. Sin embargo, el alza de precios para varios productos, por efecto del "gasolinazo", se mantuvo vigente a pesar del rechazo ciudadano.

De hecho, los sindicatos de transportistas urbanos exigieron al gobierno una autorización para elevar sus tarifas hasta en un 30 por ciento, mientras que la Central Obrera Boliviana (COB) demandó subir el salario básico de 80 a 1.100 dólares.

El gobierno boliviano, a través del ministro de Trabajo Félix Rojas, rechazó este incremento, pero abrió un escenario de negociación que promete incrementar los salarios, además de la remuneración básica, por encima de la inflación de 2010, que llegó al 7,19 por ciento.

Por su parte, el ministro boliviano de Obras Públicas, Walter Delgadillo, informó que en el curso de las próximas horas se abrirá una negociación con los representantes del transporte urbano nacional, con la perspectiva de lograr acuerdos sobre las tarifas a cobrar.

"Estamos en estado de emergencia y en cualquier momento podemos convocar a un ampliado (reunión con todos los sectores) para debatir otras medidas", dijo el principal dirigente de la COB, Pedro Montes, en una entrevista concedida el viernes a varios medios de comunicación.

Anteriormente y por separado, transportistas urbanos y la COB ya cumplieron huelgas nacionales, sin contar las protestas departamentales que ambos sectores convocaron para que sus demandas sean atendidas por el gobierno boliviano.

En paralelo, la administración del presidente Morales tuvo que lidiar con una aguda crisis de provisión de azúcar, que se originó en la severa disminución de producción de caña, al tiempo que se incrementó el contrabando de este producto, especialmente a los mercados de Perú.

Ante este panorama, el gobierno, a través de la estatal Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (EMAPA), elevó el costo del azúcar en el orden de un 60 por ciento y autorizó la importación de hasta un millón de quintales de este producto para frenar la carestía.

"Estos meses han sido de mucha incertidumbre para una buena parte de la ciudadanía, que demanda medidas concretas para mejorar su calidad de vida, para vivir bien", comentó el sociólogo Franco Gamboa.

Por su lado, el economista Gonzalo Chávez, a través de diversos foros, también ha reclamado a las autoridades "mayor certidumbre", pero para mejorar el escenario de las inversiones con decisiones y reglas claras.

De hecho, esta "incertidumbre" percibida desde varios sectores sociales también ha marcado un inédito distanciamiento entre Evo Morales y los principales sindicatos del país, que el 2010 llegaron a respaldar varias iniciativas del gobierno, como la nueva Ley de Pensiones.

Al momento sólo las organizaciones que agrupan a campesinos e indígenas mantienen un respaldo al presidente Evo Morales, mientras varias empresas encuestadoras apuntan una notable caída de la popularidad del presidente.

Desde luego, el gobierno boliviano no comparte estos resultados, aunque el presidente decidió acercarse a los sectores empresariales y al opositor gobernador de Santa Cruz, Rubén Costas, en un hecho inédito hasta este año.

-----

**ROMA, 27 FEB (EFE).**- El Tribunal de Milán retomará mañana el llamado caso Mediaset, el primero de los juicios contra Silvio Berlusconi que se reanudarán en los próximos días en esa ciudad italiana y en el que el primer ministro de Italia está acusado de un supuesto fraude fiscal.

El juicio Mediaset, suspendido en abril de 2010 a la espera de que el Tribunal Constitucional se pronunciara sobre el último "escudo judicial" en presencia del acusado en la vista para establecer el calendario del proceso que se celebrará mañana ante los jueces de la Primera Sección Penal del Tribunal de Milán, por lo que la solicitud del legítimo impedimento no era fundamental.

El Tribunal de Milán deberá juzgar la compraventa de los derechos de transmisión de películas estadounidenses por parte de Mediaset (el grupo audiovisual de Berlusconi y que controla la cadena de televisión española Telecinco) bajo la sospecha de un aumento artificial del precio real de los derechos para evadir dinero al fisco y desviarlo a cuentas en el extranjero.

De este proceso en Milán surgió el pasado octubre otra investigación, esta ya en Roma y contra el propio Berlusconi y su hijo Piersilvio, también bajo la hipótesis de un delito de fraude fiscal por hechos de 2003 y 2004 en la compañía Redes Televisivas Italianas (RTI), entonces con sede en la capital italiana y controlada por Mediaset.

En los próximos días, Berlusconi verá cómo se reanudan ante el Tribunal de Milán los otros procesos pendientes, tras la invalidación parcial del legítimo impedimento, el escudo judicial aprobado para el mandatario tras la derogación en 2009 de la ley de inmunidad a los altos cargos, llamada "Laudo Alfano".

El 5 de marzo retoma desde cero la audiencia preliminar por el caso Mediatrade, en la que se debe decidir si se envía a juicio a Berlusconi por supuesta apropiación indebida y fraude fiscal, y el 11 de marzo se reanuda con los mismos magistrados el juicio Mills, en el que se le acusa de supuesta corrupción judicial.

A estos procesos se le suma ahora el juicio que comenzará el próximo 6 de abril, también ante el Tribunal de Milán, por el caso Ruby, en el que Berlusconi está imputado por dos supuestos delitos: abuso de poder e incitación a la prostitución de menores.

-----  
**TRIPOLI/NACIONES UNIDAS, FEB 27 (REUTERS)** - El Consejo de Seguridad de la ONU impuso unánimemente sanciones de viajes y activos al líder libio Muammar Gaddafi y sus aliados cercanos, aumentando la presión sobre él para que renuncie antes de que se derrame más sangre en una revuelta popular contra su Gobierno.

También adoptó un embargo de armas y pidió que la letal represión contra los manifestantes que se oponen a Gaddafi sea enviada a la Corte Penal Internacional para investigar y posiblemente procesar a los responsables de las muertes de civiles.

El consejo de 15 países aprobó la resolución horas después de que la policía de Gaddafi abandonó partes de la capital Trípoli ante la revuelta que se ha extendido a toda Libia y que Estados Unidos le dijo sin rodeos que debía dejar el poder.

El este del país rico en petróleo en torno a la ciudad de Bengasi, la segunda más grande de Libia y que fue liberada hace una semana por una coalición dispar de poder popular y unidades militares que han desertado, un ex ministro de Gaddafi anunció la formación de un "movimiento provisorio" para reunir al país.

Al oeste en Trípoli, los reductos del hermano del líder de 68 años disminuían. Corresponsales de REUTERS hallaron residentes en algunos vecindarios de la capital armando barricadas en sus calles y proclamando su abierto desafío después de que las fuerzas de seguridad desaparecieron.

Líderes occidentales, con una retórica envalentonada por las evacuaciones que han reducido enormemente la cantidad de sus ciudadanos varados en los campos petroleros y la crecientes ciudades del estado desértico, hablaron claramente para decir que el gobierno de 41 años de Gaddafi debe terminar ahora.

"Cuando los únicos medios para permanecer en el poder que tiene un líder es el uso de la violencia masiva contra su propio pueblo, él ha perdido la legitimidad para gobernar y debe hacer lo correcto por su país y dejar el poder ahora", dijo un asesor del presidente de Estados Unidos Barack Obama sobre una conversación telefónica con la canciller alemana Angela Merkel respecto de Libia.

La embajadora de Estados Unidos ante Naciones Unidas, Susan Rice, dijo que las medidas impuestas contra Gaddafi y otros 15 libios, incluidos miembros de su familia, eran "duras sanciones".

Ella agregó que todos los que cometieron crímenes serán hechos responsables.

"Aquellos que masacraron a civiles serán hechos responsables personalmente", dijo Rice al Consejo después de la votación. Hablando ante periodistas posteriormente, ella elogió el "propósito unido" del consejo.

Diplomáticos estiman que la cantidad de muertos luego de 10 días de violencia en Libia alcanzaría las 2.000 personas.

Los rumores de una posible acción militar de gobiernos extranjeros sigue sin estar clara, sin embargo. No se sabe cuánto tiempo Gaddafi, con sus miles de partidarios -incluidos los miembros de su tribu y unidades militares comandadas por sus hijos- podría aguantar contra las fuerzas rebeldes compuestas por jóvenes hombres armados y soldados amotinados.

El abogado argelino que vive en Londres Saad Djebbar, quien conoce a una gran cantidad de los funcionarios de alto rango de Gaddafi, dijo que permanecer en el poder se ha vuelto imposible para el líder libio.

"Se trata de permanecer vivo. El tiempo de (Gaddafi) se ha terminado", afirmó. "Pero cuánto daño provocará antes del partir es la mayor pregunta", agregó.

#### LEALTADES TRIBALES

Un elemento clave en los esfuerzos de la oposición por derrocar a Gaddafi podrían ser las lealtades tribales, siempre un factor en el país desértico de seis millones de habitantes y uno que Gaddafi, a pesar de la retórica oficial al contrario, tiende a reforzar a través de los años.

Su ex ministro de justicia Mustafa Mohamed Abud Ajleil, quien ahora se unió a la oposición en Bengasi, fue citado por la edición en Internet del diario Quryna diciendo que un gobierno provisional, cuya situación no está clara, pero "perdonaría" a su gran tribu Gaddadfa por los "crímenes" cometidos por su líder .

Tal declaración podría buscar socavar los esfuerzos de Gaddafi por reunir partidarios en defensa de la vieja guardia.

Algunos de los más cercanos a Gaddafi lo han abandonado y se han unido a la oposición. El sábado, el enviado de Libia en Estados Unidos dijo a REUTERS que él apoya a Abud Ajleil como presidente provisional, aunque no está claro cuánto respaldo popular tendría esa alternativa.

Uno de los hijos de Gaddafi, Saif al-Islam, nuevamente apareció en televisión el sábado para negar que gran parte de Libia participaba de la revuelta. Pero también dijo: "Aquello por lo que pasa la nación libia ha abierto la puerta a todas las opciones, y ahora las señales de una guerra civil e interferencia exterior han comenzado".

Gaddafi, alguna vez apodado "perro loco" por Washington por su respaldo a los grupos milicianos de todo el mundo, ha sido aceptado por Occidente en los últimos años a cambio de la renuncia programas de armas y, especialmente, por abrir los campos petroleros de Libia.

-----  
**BRUSELAS, 27 FEB (DPA)** - La Unión Europea (UE) impondrá sanciones al régimen del líder libio Muamar Gadafi "con carácter urgente", dijo hoy la representante de política exterior del bloque, Catherine Ashton, tras las medidas en ese sentido adoptadas por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

Gadafi se ha convertido en un paria diplomático tras la sangrienta represión en su país a los manifestantes a favor de la democracia.

Primero Estados Unidos y luego la ONU aprobaron sanciones.

"La UE en su conjunto apoya esta resolución e implementará las medidas restrictivas con carácter urgente", dijo Ashton en un comunicado.

El viernes fuentes de Berlín indicaron que la UE había acordado en principio negar el visado de entrada a Gadafi y sus aliados, así como congelar sus fortunas y prohibir la venta de armas y equipo que pueda ser usado para la represión.

Los detalles legales, incluidos los nombres de los afectados, aún tienen que ser elaborados, pero Ashton dijo que "la acción formal tendrá lugar lo más pronto posible para garantizar su inmediato y completo cumplimiento".

En una medida que fue muy debatida y sin precedentes, el Consejo de Seguridad encargó a la Corte Penal Internacional de La Haya investigar las violaciones a los derechos humanos durante la represión en Libia. Es la primera vez que el gremio solicita esto directamente sobre un país.

"Subrayo la necesidad de que los responsables de ataques a civiles sean llevados ante la justicia (...). La comunidad internacional no tolerará la impunidad de los crímenes cometidos", dijo Ashton.

**PYONGYANG, 27 FEB (XINHUA)** -- El Ejército de la República Popular Democrática de Corea (RPDC) advirtió este domingo que podría adoptar "medidas militares decisivas" contra los ejercicios conjuntos que llevarán acabo Corea del Sur y Estados Unidos desde el 28 de febrero hasta el 10 de marzo, informó la agencia oficial de noticias KCNA.

Según se indica en una declaración del Ejército Popular de Corea, citada por KCNA, las maniobras de entrenamiento que preparan Seúl y Washington son "acciones militares muy peligrosas" y un "serio desafío" para el deseo común de toda la nación, consistente en relajar la tensión en la Península Coreana y empezar una nueva fase de unificación pacífica y prosperidad nacional.

Teniendo en cuenta que Corea del Sur y Estados Unidos han declarado que esos ejercicios tienen el objetivo de eliminar las armas nucleares y los misiles de la RPDC, al tiempo que evaluar la viabilidad del "plan de guerra local" contra la RPDC, Pyongyang tomará medidas militares decisivas para responder a esas acciones, se indica en la declaración militar.

La RPDC seguirá una "ofensiva general" para poner fin a "la ocupación militar estadounidense" de Corea del Sur y "al impopular sistema de gobierno" de Seúl.

Asimismo, la RPDC responderá a la "temeraria provocación" con "una guerra general en cualquier momento" y contrarrestará "el chantaje relativo a las armas nucleares y los misiles" con su "propia fuerza disuasoria nuclear" y "método de ataque con misiles".

**PEKÍN, 27 FEB 2011 (AFP)** - El primer ministro chino, Wen Jiabao, se esforzó el domingo en responder a los principales temas de preocupación de la población como la inflación, la corrupción y la vivienda, el mismo día en que estaban convocadas por Internet manifestaciones en 13 ciudades del país.

El despliegue policial en estas ciudades, entre ellas Pekín, fue especialmente importante y aparentemente ninguna manifestación tuvo lugar tras el llamamiento que circulaba en Internet, inspirada en las revueltas en el mundo árabe, a favor de más "transparencia del gobierno" y de "libertad de expresión".

"Nuestro desarrollo económico tiene por objetivo responder a las necesidades crecientes de la población en el ámbito material y cultural y hacer que sus vidas sean siempre mejores", aseguró Wen durante una conversación con los internautas.

También indicó que el gobierno iba a luchar contra la especulación inmobiliaria, aumentar la oferta de vivienda, asegurar una producción suficiente de cereales y de productos de primera necesidad.

"El rápido aumento de los precios ha afectado la vida de la gente e incluso la estabilidad social", reconoció el primer ministro. "Sin duda podemos contener la inflación", añadió.

El incremento de los precios de los alimentos, de la vivienda y los productos de primera necesidad son las principales preocupaciones de los chinos y por lo tanto de sus dirigentes, visiblemente muy inquietos ante la revuelta en el mundo árabe.

En enero, la inflación alcanzó el 4,9% pese a una serie de alzas de las tasas de interés y de las reservas obligatorias de los bancos; los precios de los alimentos se han disparado.

Wen también anunció un objetivo de crecimiento más controlado.

"En el plan quinquenal (2011-2015), hemos acordado alcanzar un objetivo de crecimiento del 7%", declaró, revisando a la baja el objetivo habitual del 8%.

El PIB de China, que el año pasado se convirtió en la segunda economía mundial, creció en 2010 un 10,3%.

El próximo sábado se abre la sesión del Parlamento que estudiará el plan quinquenal.

Aparentemente, no se registró ninguna manifestación el domingo, pese a la misteriosa convocatoria realizada en Internet invitando a los chinos a reunirse todos los domingos en 13 ciudades a las 14H00 (06H00 GMT).

En Pekín, cientos de policías en uniforme y otros cientos de civil vigilaban la calle Wanfujing donde los chinos llamaron a manifestarse.

El restaurante McDonald's -punto de encuentro- estaba repleto, entre clientes, periodistas extranjeros y policías vestidos de civil equipados con pinganillos que sacaban fotos o filmaban.

El ambiente se enrareció hacia las 15H00 (07H00 GMT) cuando decenas de policías rodearon a periodistas que querían grabar imágenes de la calle y el restaurante, impidiéndoles trabajar.

Periodistas de la AFP vieron a la policía, muy nerviosa, tratando con brutalidad a periodistas extranjeros.

Al menos una decena de periodistas, franceses, estadounidenses, españoles o alemanes, acabaron en la comisaría de Wanfujing.

En Shanghai, había muchos policías en la calle Hankou, cerca de la Plaza del Pueblo, el lugar elegido para la protesta, que no tuvo lugar.

Varias personas fueron llevadas en tres furgonetas, constató la AFP, pero se desconoce si se estaban manifestando.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

**Asistente de Edición:** Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

**Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---